

Ma Région – décembre 2009 – Copenhague : donner un coup d'accélérateur.

Ce mois de décembre 2009 est marqué par un événement majeur : la conférence internationale sur le climat à Copenhague. A l'heure où nous écrivons cette tribune, nous n'en connaissons pas les conclusions. Une chose est sûre pourtant : si nos dirigeants doivent être ambitieux en posant un cadre d'engagement contraignant pour les prochaines années, c'est à nous ensuite, individuellement et collectivement, de le mettre en musique. La démarche individuelle est utile, indispensable, mais insuffisante si elle n'est pas accompagnée par une démarche collective. Et, à notre échelle, en Haute-Normandie, nous ne pouvons pas nous contenter de faire du moyen ! Dans son édition du 15 octobre, le magazine *La Vie* a classé l'Eure et la Seine-Maritime, respectivement, avant-dernière et dernière de son palmarès basé, notamment, sur les critères de qualité de l'air, qualité de l'eau, promotion de l'agriculture biologique et développement des énergies renouvelables. Ce constat confirme la pertinence de notre analyse et la nécessité d'aller plus loin dans les actions que nous portons sur le territoire haut-normand. Il suppose aussi de s'opposer encore et toujours aux projets hors d'âge (terminal méthanier, EPR, contournement Est de Rouen...) : notre région n'a pas vocation à accueillir toutes les erreurs stratégiques en matière industrielle. Ce mois-ci, nous allons aussi voter le dernier budget de l'actuelle mandature. S'il s'agit d'un budget de transition, il ne sera pas question de brader les derniers mois afin de laisser des finances saines, aptes à permettre des investissements massifs dans des domaines créateurs d'emplois et de bien-être environnemental et social puisque tout démontre qu'il y a urgence à accélérer la reconversion écologique de notre économie.